

**Antrag**, eingebracht in der Gemeinderatssitzung vom **16. Oktober 2014** von Gemeinderat  
Berno Mogel

An den  
Gemeinderat der  
Landeshauptstadt Graz

Graz, am 16.10.2014

Betreff: Ausweitung von sAPPerlot auf GPS und Ordnungswache  
**Antrag**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister!

Im Bereich der Holding Graz Services wird die Smartphone Applikation „sAPPerlot“ seit einiger Zeit sehr erfolgreich eingesetzt. Diese App beschränkt sich derzeit noch auf den Bereich Sauberkeit und könnte in hoffentlich naher Zukunft weiter ausgebaut werden, um am Ende um viele Kategorien erweitert der Grazer Bevölkerung zur Verfügung gestellt zu werden. Zur Zeit werden von Mitarbeitern der Holding Graz Services überfüllte Papierkörbe, verschmutzte Haltestellenbereiche oder illegale Ablagerungen von Müll über diese App gemeldet. Ein Foto wird samt Satellitendaten dazu an einen zentralen Server geschickt und ausgewertet.

Da auch Mitarbeiter von GPS und Ordnungswache regelmäßig im öffentlichen Raum patrouillieren, wäre die Verwendung dieses Meldesystems im Bereich Sauberkeit überaus zielführend. Da die Software mit den dienstlichen Mobiltelefonen kompatibel ist, wäre neben der Installation nur eine Einschulung von Nöten. Weitere Kosten sind damit nicht verbunden.

Daher stelle ich namens des Freiheitlichen Gemeinderatsklubs nachfolgenden

**Antrag**  
gem. § 17 der GO f. d. Gemeinderat  
der Landeshauptstadt Graz

**Der Gemeinderat wolle beschließen:**

**Die Verwendung von „sAPPerlot“ wird auf die Bereiche Ordnungswache und Grazer Parkraumservice ausgeweitet.**